

# La Grappe Bourguignonne : une dame de 80 ans fêtée dignement

110 personnes étaient présentes ce samedi 09 novembre à la Maison des Provinces pour fêter et retracer 80 ans d'histoire de la Grappe Bourguignonne créée en mars 1939 sous l'impulsion de M. Henri Damas.

Ont assisté à cette manifestation M. Jean-Pierre Sueur, Sénateur du Loiret, Jean-Pierre Gabelle (Conseiller Départemental), Nadia Labadie (Conseillère Départementale), Norbert de Brézé (adjoint au maire de St Jean de la Ruelle), Roseline Ethoré, Présidente de l'UARL et Robert Desmarais, Président d'honneur.

Accueillis par Jacky Mongereau (Secrétaire) et Alain Turpin (Trésorier), Alain a relaté l'histoire de la Grappe et a rendu hommage à son dernier président Jean Venon, qui malheureusement nous a quitté le 23 juin et qui tenait à être des nôtres pour fêter cet évènement.



Jean-Pierre Sueur a rappelé l'importance des amicales régionalistes et l'attachement des personnes à leur lieu de naissance et à leur région, Roseline aux sentiments du coeur toujours présent dans les associations.

La médaille du Sénat a été remise à la Grappe par M. Jean-Pierre Sueur, ainsi qu'une médaille dédiée aux associations par Norbert de Brézé.

Une exposition réalisée par la Grappe retraçait son histoire, au travers des territoires, des maisons, blasons, costumes...



L'animation par le Soufflet de Cornevielle, la Chorale de l'UARL interprétant des chants bourguignons et les danses des Caquésiaux agrémentaient cette soirée qui s'est terminée autour d'un apéritif de circonstance.

Un très grand merci à tous les participants à cette soirée : le Soufflet, la chorale, les Caquésiaux et également Colette, Jean-Luc, Monique et tous ceux qui ont contribué à la très bonne organisation de la soirée qui se reconnaîtront.

Claude Amstutz  
Communication Grappe Bourguignonne

**Lors de l'anniversaire de la Grappe Bourguignonne, au moment des discours d'usage, Norbert de Brézé Représentant la Mairie de Saint Jean de la Ruelle, pris la parole en ces termes :**

**« Je suis particulièrement heureux d'être ici avec vous pour cet anniversaire.**

**Donc, pour l'anniversaire de la « Grappe », je vais vous parler Bourgogne et des grappes de raisin des grands crus qui cohabitent avec le cassis (on le connaît le cassis, en liqueur, en confiture, en glace). Mais qui connaît le poivre de cassis, issu des bourgeons séchés et broyés, voilà de quoi réveiller les papilles.**

**Revenons au vin, qui se souvient que Neil Armstrong a déposé une étiquette de Nuits St Georges sur la lune lors de la mission Apolo 11, en hommage au roman de Jules Vernes : Autour de la lune.**

**Et si je vous dis sanglier, vous pensez à quoi ? Et bien non, le sanglier de Franche-Comté se rencontre dans le massif du Jura et il se fait rare ; car il s'agit d'un métier en voie de disparition. Son rôle ? Prélever de fines lanières d'écorce d'épicéa (des sangles), qui serviront à cercler le fromage : Le Mont d'or.**

**Revenons à notre Amicale, je vous ai toujours soutenu, car j'ai quelques racines dans ce coin là.**

**C'est toujours un moment de joie de fêter la longévité de la Grappe Bourguignonne, qui œuvre pour la transmission de notre culture et de nos traditions. Cette capacité à durer est une belle preuve de réussite. Cette longévité démontre que vous avez su traverser les années, en proposant des projets en phase avec notre époque et notre société.**

**Il faudra avoir une grosse capacité d'adaptation, d'écoute et d'innovation pour trouver des jeunes capables de nous succéder.**

**Cet anniversaire, c'est aussi fêter cette capacité d'agir pour que les choses continuent.**

**Maintenant je viens vous offrir un petit souvenir personnel qui est aussi dédié à la mémoire de Jeanne d'Arc. »**

